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霞鰯雛鰯駕警“‘原子力ムヲ'に完全支配された原子力安全・保安院をつぶして新たに誕生した「原子力規制委員

会」ですが、体質は旧態依然のようです。関西電力が算定した大飯原発の「地震動」の評価につ

いて、「低く見積もり過ぎ」とした地震学の権威の新知見を、結論ありきの理屈で全否定。これ

についてメルマガ『国家権力＆メディア一刀両断』の著者・新恭さんは、「原子力規制委員会は

安倍政権と電事連の虜だ」と厳しく批判しています。
鰯雲淵鰐爵捲r
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ロシアが本気で蓋戒『ボケモンGO』ア

メリカ陰謀説の意外な真実味＝高島康
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原発の安全確保を放棄し、危険性を指摘する地震学者を追放
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原子力規制委員会は、やはり看板を付け替えただけで、中身は旧組織の体質をそのまま引き継い

でいるようである。

BMW7シリーズの真価を体感できる特

別なモニター旅行プレゼント(PR)》
齢

かつて、福島第一原発の国会事故調査委員会は調琴圖告書で、こう指摘した。

規制する側の原子力安全委員会と原子力安全・保安院が、規制される側の電力会社の「虜」とな

っていた。すなわち、電力会社と、業界団体である「電事週に都合のいいように使われていた

ために､安全対策がおろそかになっていたのである。その教訓から誕生したのが､原子力規制委

員会と、事務局の原子力規制庁だったはずだ。「虜」の立場から脱することが使命だった。
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調蕊部のオススメ記事
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チャイナショック再来へのカウントダ

ウン腐りはじめた中国国有企業＝石
平

【関連】英フイナンシヤル・タイムズが「日本撤退」を投資家に勧める理由

騨撫鱸蝿欝。
366

日本買い支えの大本尊「日銀」自身の

株価下落という危険なシグナル＝東条

露“

ところが、実務にあたる規制庁の官僚は、多くが原子力安全・保安院からの移行組であり、当初

から意識改革が可能なのか疑問の声が上がっていた。とくに、安倍政権が復活し、原発再稼働方

針を打ち出してからは、原子力規制委員会の姿勢も当初より緩み、再び、愚かしい道をたどりつ

つあるように感じる。

|消された鵬学者
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あるI事件」か起きた。7月19日、東京都港区の原子力規制委員会会議室での出来事だ。
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繁蕊田中俊一委員長、石渡明委員のほか、規制庁の櫻田道夫規制部長ら数人が待ち受けるなか､,白髪

の紳士が一人で入室し、着席した。前原子力規制委員会委員長代理、東大名誉教授、島崎邦彦。

かつて東京大学地震研究所教授日本地震学会会長をつとめた。まさにその分野の権威だ。付け

加えるなら、規制委員会のなかで、ただ一人の地震学専門家でもあった。 馳
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罠聿覚政権時代の2012年9月に委員会が発足した際、細野豪志原発担当相はこう強調した。

難欝鱸獺謹
一一一一一一一一一一一一一

審讓協臘鱒霞

「原子力ムラから規制委に地震学者を入れるなと圧力を受けたが、3．11の教訓を生かすために地

震学の第一人者である島崎先生に無理なお願いをした」

国民の立場から見ると、地震の専門家が入らないで、どうやって地震・津波に対する原発の安全

性を確保するのかと思う。ところが、電力会社は違うようだ。地震対策は完肇にやろうと思えば

きりがなく、カネがかかってしょうがない。だから、地震学者はいわば「天敵」に見えるのだろ

つ。
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園果たせるかな、島崎は委員会の中で、唯一といっていいほど厳しい審査をして、原子力ムラやそ

の御用メディアの批判を浴びた。そのためか、島崎は2014年9月の任期満了で再任されず、結果と

して、規制委員会に誰一人として地震専門家はいなくなってしまったのである。この人事の背後

に、原発再稼働をめざす電力業界の激しい巻き返しと、安倍官邸の意向があったのは言うまでも

ない。 顕:篝鰯難灘貿
騨蕊織M蝋誰
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退任から2年近くが過ぎ、島崎がなぜ、規制委員会にやってきたのか。会場は最初から重苦しい空

気につつまれていた。田中委員長が一通りのあいさつをしたあと、いつものようにボソボソと話

しはじめた。
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「先日この場で島崎先生からいろいろ御懸念の点をお聞きし、通常はこういう対応はしないが、

島崎先生はここで自ら大飯原発の審査をされていたので、誠意をもって…」

これが、そのあとに繰り広げられた患葱ながら憎悪むき出しの規制委、規制庁側と、物静かに対

抗する島崎元委員との壮絶なバトルの幕開けだった。

震鰯撫灘警”このシーンに至る経過を説明しておこう。
一＝ー＝■ー

鞍雪諾撫蔑糊一
島崎名誉教授は2015年5月から2016年5月にかけて開かれた日本地球惑星科学連合大会、日本地震

学会秋季大会など4回にわたる学会で、ほぼ同じ内容の発表をおこなった。そのポイントは、関西

電力が大飯原発で想定する最大級の地震の揺れが小さく見穏もられ過ぎているという指摘だ。閏

電による地震モーメント（地震の強さ）の算定法の妥当性を否定したのだ。 ロシアが本気で蓋戒『ボケモンGO』ア

メリカ陰謀説の意外な真実味＝高島康

司

委員会退職後の研究や熊本地震の観測データなどから、関電が用いた「入倉・三宅式」という計

算方式によって得られる地震動の推定値では、大飯原発付近の断層の場合、過小評価になってし

まうということが島崎の研究で判明した。

ソフトバンク孫社長のARM3.3兆円買

収「高け－よハケ！」批判は正当か？

＝八木翼

新規制基準に基づく大飯原発3，4号機の審査のまとめ役だった島崎は、両機の再稼働決定に責任

を負わねばならない立場であるのは確かだ。退職後の研究で、関電の算定法に大きな疑念を抱い

た以上、科学者として何らかのアクションを取らねばならないと考えた。それは学者の良識とい

える。しかし、島崎とともに審査にたずさわった田中委員長ら、現在の規制委員会メンバーにす

れば、出過ぎたことと見えるかもしれない。

人生最大の失敗!？「結婚に樹毎してい

る」あなたのための行動経済学＝ゆラ

きゅう
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BMW7シリーズの真価を体感できる特

別なモニター旅行プレゼント(PR)

島崎は今年6月、大飯原発3，4号機運転差し止め訴訟の控訴審にからみ、原告側弁護団の依頼で以

下のような陳述書を名古屋高裁金沢支部に提出した。
二1…ワシ…

娼蕊部のオススメ記単

関西電力は、私が行った日本地球惑星科学連合大会2015年大会における発表内容につ

き、同社の断層モデルを用いた手法による地震動の評価とは無関係だという主張してい

るようですが、その主張には理由がありません…。

16o

チャイナショック再来へのカウントダ

ウン腐りはじめた中国国有企業＝石

平

－ ＝－

191

消えた日本人科学者。唯一の補侭園

日本の原煙開発はなぜ頓挫したか
関電と真っ向から対立する姿勢を示したのである。

366

日本買い支えの大本尊「日銀」自身の

株価下落という危険なシグナル＝東条

雅彦

大飯原発の数キロ以内には長さ60キロを超える断層(FO-A～FO-B～熊川断層）が存在する。こ

れは西日本に多いタイプの活断層、すなわち断層傾斜角が垂直の横ずれ断層である。

閨電は「入倉・三宅式」の計算によって、基準地震動を最大856ガル（ガルは加速度の単位）と想

定している。規制委は、この地震動を前提に大飯3，4号機の地震津波対策が十分かどうかの審査

壽i，汚〃､祷十If子洵ナポ三里、淳--,裾アシIデ阜崎け今づぃだ‐
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小池百合子を圧勝させた「選挙の技

術」と烏越俊太郎「7つの敗因」＝ちだ
い|新腕知見を全醜原子力規制壼員会の体質は'圖態依然のま霞…

島崎は断層傾斜角が垂直、あるいはそれに近い横ずれ断層の場合、「入倉・三宅式」では、他

の計算式（武村式など）の4分の1ていどの数字しか出ず、過小評価になってしまうと主張する。

大飯と同じような垂直の横ずれ断層で起きた熊本地雷は、霞源付近で1,000ガルをこえる強さであ

った可能性が高い。島崎はその事実に衝筆を受けるとともに、「入倉・三宅式」の計算による地

震動想定では低くなりすぎると確信したのだ。大飯原発差し止め訴訟にかかわる6月の陳述書提出

に応じたのは、委員会を退いたとはいえ、かつて審査を担っていた身として、科学的な新知見を

提示する必要を感じたからだ。

これに対して、原子力規制委員会は6月16日、島崎を招き、説明を聞いた。その際に島崎は「入

倉・三宅式」以外の方式で再計算をするよう要望した。問題はその後である。島崎の要望を受け

て規制庁が別方式（武村式）で試算したのはいいのだが、その結果は「見直しの必要なし」とい

うものだった。
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出てきた数字は最大644ガルで、関電力幅定する856ガルを下回っていると規制庁の担当者は島崎

に説明した。島崎は7月15日に記者会見を開いて「納得できない」と表明した。関電計算と同じ条

件でパラメーター（数値）を入力すれば、理論上、武村式なら大きな数字が出るはずなのであ

る。
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ソフトバンク孫社長の'ARM3.3兆円買

収「高け－よハゲ！」批判は正当か？

＝八木雲

9

関電の出した最大856ガルは、「入倉・三宅式」で算出した数字に不確定要素を加える目的で1.5

倍した数字だが、規制庁の示した644ガルは1.5倍したものではない。同じ条件で比べるなら644ガ

ルではなく、その1.5倍の966ガルとすべきであろう。少なくとも規制庁は計算のやり方を、関西

電力と比較できる形にはしていなかったのである。
10人生最大の失敗!？「結婚に後悔してい

る」あなたのための行動経済学＝ゆう

きゅう

島崎は原子力規制委の田中委員長に納得できない旨の手紙を送付したが、規制委は7月13日の会議

で、「基準地震動の見直しを（関電に）求める必要はない」との結論を出し、7月19日、緊迫した

なか、島崎と話し合いをおこなったのである。規制委員会の目的は、島崎を説き伏せるせること

だ。だから、田中委員長は「通常はこういう対応はしないが.」と恩着せがましい言い方をし、

最初から威圧的だった。
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規制庁の櫻田規制部長らは、どのような試算をしたかを島崎に説明した。
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チャイナショック再来へのカウントダ

ウン腐りはじめた中国国有企業＝石

平

「計算は武村式を使ったが、無理を重ねた計算になった。大きめの値が出るように武村式の計算

をしたつもりだ」

島崎が反論すると、規制庁の事務方は「失礼ながら島崎先生は理解されていない」などと、強い

口調で批判した。島崎は「口はばつたいが、入倉・三宅式を不使用とするよう提案したい」と述

べたが、田中委員長は次のように、その場を締めくくった。
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消えた日本人科学者。唯一の被爆国
日本の原握開発はなぜ頓挫したか

36s

日本買い支えの大本尊「日銀」自身の

株価下落という危険なシグナル=東条

雅彦

｢いろいろな式をやってみることは大切だが、それをこちらに求められても困る。やっちゃいけ

ない計算を今回無理にやったと正直思っている。新しい知見を採り入れるには難しい面があるの

で、まずそちらの専門の分野でしっかり固めてほしい。今の私たちのやり方がだめだという判断

lオフ扇去プォ【・iI

hnp:"Www・mag2.com/P/moneyl19505/3?1=jxdOOC72a8 1脚



復活の｢原子力ムラ」3.11の教訓を一顧だにせぬ原発再稼働の内幕＝新恭|ページ3/41マネーボイス2016/8/19

1．廷－9‐V■』

843

詐欺か、錬金術か。ただの紙切れが

「1万円札」になる本当の理由＝吉田
繁治

規制委員会側が、結論ありきの理屈を押しつける形で協議は終わった。「双方の理解の違いがよ

く分かったが、了承したということではない」と島崎はうなだれた。原子力規制委員会の厚い壁

は、元委員でも突き破れなかった。

島崎は「あくまで大飯原発について申し上げている」というが、垂直の極ずれ断層が近くを走る

原発はほかにもあるのだ。
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島崎氏と入れ替わりで規制委員会に加入したのはやはり「御用学者」だっ
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罰原子力発電所の再稼働審査にあたり、従来の地震動の想定方法に疑問が出てきたのなら、規制委

員会はそこでしばし立ち止まり、徹底的に、本来の在り方を追求しなければならない。そうでな

ければ、再び「想定外」の大惨事を繰り返す恐れがある。にもかかわらず、再稼働を急ぐ電力会

社と安倍政権に気を遣い、かつて委員長代理をつとめた地震学の権威が提起する安全への重大な

疑義を慾もみ消そうとしている。

これでは、国として福島第一原発事故への真翠な反省もうかがえない。規制庁という新組織にほ

とんどそっくり移行した旧原子力安全・保安院の体質がそのまま残っていると言われても仕方が

ないだろう。島崎らが去ったあとの規制委員会には、その原子力ムラの理論的支柱、田中知東大

教授（原子力工学）が新委員として加入している。

詔克当初の理念はどこかへ吹っ飛び、いつのまにか安倍政権と電事連の「虜」に再び変貌したよ

うに見える原子力規制委員会は、もはや再稼働審査というアリバイ作りの場でしかなくなったの

だろうか。
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断層の長さ(L)から地震モーメント(Mo)を求める関係式の比較をわかりやすく表現した島崎

の学会発表資料から、「入倉・三宅式」と「武村式」を例示しておこう。

入倉・三宅式:Mo=1.09×「10の10乗」×「Lの2乗」

武村式:Mo=4.37×「10の10乗」×「Lの2乗」
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